

## **CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA**

SESION ORDINARIA N°70  
12 de Junio de 2023

En La Higuera, siendo las 11:40 del día Lunes 12 de Junio de 2023, Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón da inicio a sesión ordinaria N° 70 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Urbano Morales González, Ivana Godoy Ahumada, Roquer González Rojas y Oscar Aviléz Stuardo.

Actúa como Secretario don Mario Pizarro Bruzzone

### **TABLA A TRATAR:**

- 1.- Observaciones Acta de Sesión Ordinaria N° 69 del Concejo Municipal
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdo:
  - 3.1 Propuesta Espacios Públicos para Propaganda Electoral Plebiscito Nacional Constitucional
  - 3.2 Respaldo iniciativa proyecto postulado a FRIL 2023 “Construcción Sede Club Deportivo Unión Trapiche, Comuna de La Higuera” por un monto de \$87.307.000 y asumir costos de operación y mantención anual que ascienden a \$593.469.
  - 3.3 Respaldo iniciativa proyecto postulado a FRIL 2023 “Construcción Sede Adulto Mayor Los Choros” por un monto de \$98.000.000 y asumir costos de operación y mantención anual que ascienden a \$980.000.
  - 3.4 Nombra representante suplente del Concejo Municipal ante la Asociación de Municipios Rurales del Norte Chico.
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

## **En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones actas de sesión ordinaria N° 69 del Concejo Municipal**

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejala Godoy sin observaciones y aprueba acta

Presidente Galleguillos no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°69 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

## **En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida**

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Correo electrónico de Nohemy Uribe Directora de Secplan que informa sobre consulta por proyecto de energización auspiciado por Asociación de Municipios Rurales en varios sectores de la comuna, que da respuesta a consulta de concejal Urbano Morales
- Memorándum N° 43 de la SECPLAN que se solicita acuerdo de Concejo Municipal para priorizar iniciativas y asumir costos de operación y mantención anual para postular proyectos FRIL 2023 “Construcción Sede Club Deportivo Unión Trapiche, Comuna de La Higuera” y “Construcción Sede Adulto Mayor Los Choros”
- Ordinario N° 96 de Servel que solicita acuerdo de Concejo Municipal de propuesta de espacios públicos para instalar Propaganda Electoral Plebiscito Nacional Constitucional 2023
- Carta de Juntas de Vecinos N° 1 y N° 20 de Caleta Hornos que dan a conocer actividades hasta fin de año 2023 para coordinación con Municipalidad.
- Carta de organización Mujeres Emprendedoras de La Higuera que solicita apoyo para realizar actividad para el día del Padre en la localidad de La Higuera

- Correo electrónico de Sebastián Argandoña Encargado de Obras Municipal, que da respuesta a consulta de concejales por situaciones y desperfectos en obra Sede Multiuso de Caleta Hornos, originalmente informado por Junta de vecinos N° 20 de Caleta Hornos
- Correo electrónico de Sebastián Argandoña Encargado de Obras Municipal, que da respuesta a consulta realizada por concejal González Rojas por trabajos en proyecto “Alcantarillado de La Higuera”
- Carta de Club Deportivo Victoria de Los Choros que solicita una subvención especial de \$500.000 para realizar arreglos en la sede de su propiedad
- Memorándum del Departamento de Educación, que informa sobre las contrataciones efectuadas en esa área

Se da término a punto 2 de la tabla

### **En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.1 Propuesta Espacios Públicos para Propaganda Electoral Plebiscito Nacional Constitucional  
 Presidente Galleguillos dice la propuesta de la administración es no ha lugar, que no se autoricen espacios para propaganda electoral, nosotros en las últimas elecciones Servel nos manda las propuestas como esta, ellos también tienen la facultad de decidir, nosotros como municipio en todas las elecciones anteriores la propuesta es que “No se autorice espacios públicos para colocar propaganda electoral en la comuna”, esta es la postura, en el fondo ustedes tienen que aprobar o rechazar lo que la administración propone.

#### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas, Godoy y Morales, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.1 No autorizar Propuesta de Espacios Públicos para Propaganda Electoral Plebiscito Nacional Constitucional. **Acuerdo N° 370.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.2, respaldo iniciativa proyecto postulado a FRIL 2023 "Construcción Sede Club Deportivo Unión Trapiche, Comuna de La Higuera" por un monto de \$ 87.307.000 y asumir costos de operación y mantención anual que ascienden a \$593.469.

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas, Godoy y Morales, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.2 respaldo iniciativa proyecto postulado a FRIL 2023 "Construcción Sede Club Deportivo Unión Trapiche, Comuna de La Higuera" por un monto de \$87.307.000 y asumir costos de operación y mantención anual que ascienden a \$593.469. **Acuerdo N° 371.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.3, respaldo iniciativa proyecto postulado a FRIL 2023 "Construcción Sede Adulto Mayor Los Choros" por un monto de \$98.000.000 y asumir costos de operación y mantención anual que ascienden a \$980.000

### **Votación**

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Godoy aprueba

Presidente Galleguillos aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, González Rojas, Godoy y Morales, más el voto a favor de Presidente Galleguillos, se aprueba 3.3 Respaldo iniciativa proyecto postulado a FRIL 2023 "Construcción Sede Adulto Mayor Los Choros" por un monto de \$98.000.000 y asumir costos de operación y mantención anual que ascienden a \$980.000. **Acuerdo N° 372.**

Presidente Galleguillos pide acuerdo para punto 3.4 Nombra representante suplente del Concejo Municipal ante la Asociación de Municipios Rurales del Norte Chico

Presidente Galleguillos dice ¿hay candidatos?, Urbano Morales es el titular, Beatriz Hernández era la suplente, ya no habiendo interesados no se nombra suplente, por lo tanto no se vota.

Se da término a punto N°3 de la tabla

#### **En tratamiento punto N°4 de la tabla Entrega de Informaciones Alcalde**

Presidente Galleguillos dice informar de contrataciones en el área de educación y en este caso son docentes; contarles que el día jueves se desarrolló una reunión de seguridad a propósito del robo de cables, tengo entendido que esta reunión fue gestionado por usted concejal Urbano y tuvo la presencia del senador Núñez, Policía de Investigaciones, Carabineros, la Seremi de Energía y dirigentes sociales de diversos sectores de la comuna, teníamos principalmente de Totoralillo Norte, Punta Colorada, Trapiche, La Higuera, Caleta Hornos y el Gerente General de CGE, principalmente exigir por la comunidad medidas de compensación a la empresa por los cortes que se producen y por el maltrato en sus electrodomésticos cuando retorna la energía eléctrica, solicitud digamos de las autoridades hacia las policías con respecto a apurar las investigaciones para poder dar respuesta, pero la policía determinó que habían avances, pero obviamente no se pueden dar a conocer, no pueden hacerlo público, pero que hay avances en la investigación y algunas propuestas también de..., no entendí la propuesta del consejero con respecto a la creación de estos públicos que en el fondo es lo mismo que tenemos que son los generadores, porque el proponía que desde el Consejo Regional levantar una iniciativa que permita generación cuando se genera el corte, pero eso ya tenemos y que son los generadores, y para eso tiene que haber también

una sinergia con la empresa porque en el fondo el único encargado de entregar energía domiciliaria por ley es la empresa, entonces nosotros podemos tener toda la voluntad, nosotros como municipio podemos comprar, pero no podemos conectarnos a los postes porque la línea y la red es de ellos y son los autorizados para

Concejal González Alarcón dice creo que Punta Colorada y Trapiche no calzan en ....

Presidente Galleguillos dice yo la información que tengo y entregó Germán en su momento es que el problema del Trapiche es que la línea donde tienes que conectar, porque tampoco te puedes conectar a cualquier línea, pero no hay ningún espacio público allá en el Trapiche Verde que es el sector de borde río y ahí no hay espacio público, ellos necesitan como resguardo que haya un espacio público, o del municipio, o fiscal y no existe en ese sector, en el caso de Punta Colorada se robaron el equipo generador y si son capaces de robarse los cables se podrían robar el equipo aunque es un poco difícil, pero hoy día también manifestó CGE que la comuna de La Higuera es la que más generación valga la redundancia genera cuando se producen los cortes, a propósito de los cuatro generadores que están instalados porque abarcan un 65% de la población, el tema es la cantidad de usuarios que se logran conectar mientras se reparan las líneas, ahora la generación o los generadores y este proyecto del que hablaba el consejero, ahora el senador también propuso él apoyar un proyecto a través de la Subdere, pero el gerente de CGE decía vamos al origen, o sea no tenemos por qué estar buscando en generar energía porque se roban los cables, tenemos que buscar que no se roben los cables

Concejal Morales dice el uso del generador es una mitigación, más allá lo que se quiere terminar es el robo y nadie cuestiona eso, pero si hay pueblos que tienen generadores ya y existen estos proyectos Subdere que se pueden canalizar por la muni por ejemplo El Trapiche que había un vecino de allá que mencionaba eso, pero igual habían cosas que yo encontraba no sé si medias descabelladas, decían que los boletos estaban muy subidos por los cortes de luz

Concejal González Alarcón dice el tema es que en el año históricamente en estos meses sube el consumo

Concejal Morales dice pero decían que cuando ocurren los cortes de luz la boleta en vez de bajar por los cortes y por ejemplo "si se cobraban 15 lucas decir la empresa le vamos a cobrar 8"

Concejal González Alarcón dice te olvidas de la parte técnica del cobro, por consumo normalmente tienes por ejemplo 5 kW hora o mensual, tu pasas a otra categoría y obviamente se te eleva la boleta

Concejal Morales dice decía la gente que cuando se le corta la luz, dan a entender que el medidor seguía corriendo

Presidente Galleguillos dice lo que dice Urbano es lo que la gente manifestó, es lo que Urbano también cuestiona que sea así

Concejal González Alarcón dice en ese momento el gerente tampoco explicó esa situación, durante ciertos meses del año el consumo invierno tiene otro costo distinto al del verano, es mucho mayor y entonces nosotros somos inconscientes, porque abusas de la corriente y te va a subir el consumo, la gente de cierta manera no hace la autocritica y por lógica no te va a correr el medidor, ese día yo estaba presente cuando la vecina tocó ese tema y creo que eso faltó haber hecho hincapié que durante el invierno el consumo sube

Presidente Galleguillos dice es que meternos en el tema técnico, aparte que tenía que ir a comprobar , ver la boleta anterior, tienes que ver si la última lectura efectivamente está más bajo, la única manera que te cobren el doble es que el tipo al tomar la lectura te coloque 200 kws., si vas hoy y vez la última lectura del boleto y vez que el medidor marca menos obviamente que estuvo mal tomada la lectura, además ese no era el objetivo de la reunión, el tipo fue súper claro de cómo canalizar los reclamos , pero en los artefactos tienes que demostrarlo también, hay mecanismos para eso, todo lo que haga la empresa está normado por ley, porque es el Estado de Chile quien le da a una empresa un monopolio, porque esto es un monopolio autorizado por el Estado, pero es el único, aquí la ley obliga a una empresa a entregar energía, pero así como le entrega la concesión, le coloca deberes y derechos, todo está normado

Concejal Aviléz dice ¿qué acciones ha hecho la municipalidad para poder suplir esto?, parece que se han hecho gestiones, esas gestiones vienen a complementar la visita del senador acá, o ¿hay algo nuevo que se pueda hacer a través del senador o del consejero ?,

Presidente Galleguillos dice lo único que se dijo fue de postular a proyectos públicos, acá ha sido netamente la empresa, que es lo que nos pide la empresa que cuando se produzcan estos cortes le prestemos toda la ayuda posible, por ejemplo autorización de un espacio para colocar los generadores y nosotros entregamos todos los espacios posibles, en una oportunidad estábamos terminando la inauguración de la plaza de Caleta

Hornos y se cortó la luz, inclusive la inauguración la hicimos con un grupo electrógeno, ahí necesitaban ir a reponer los cables y no había camino de acceso para el camión y mandamos la motoniveladora para ir abriendo los caminos, nosotros prestamos toda la ayuda cuando hay que hacerlo, cuando hay sucesos de este tipo y no se sabe el lugar exacto hay que recorrer toda la línea a pie, inclusive las que están en sectores más alejados, una vez que se encuentra la o las fallas ahí se establecen lo que hay que hacer, tiempo de demora, se aíslan los pueblos y se prenden los generadores

Concejal Aviléz dice ¿cuál es lo nuevo que quedó en este consejo, o lo nuevo como para ejecutar, o para ver algo en el futuro?

Presidente Galleguillos dice nada, voluntades no más

Concejal Morales dice tampoco nada, hubo información sobre la investigación que hay, efectivamente sería una banda grande que estaría asociada con Ovalle y parece Combarbalá

Presidente Galleguillos dice se entregó información que los dirigentes no conocían

Concejal Morales dice igual información muy general, no detallada obviamente

Concejal González Alarcón dice ¿la comunidad aportó antecedentes?

Concejal Morales dice en la reunión no, pero se dejaron los teléfonos, pero eso nadie lo va a hacer ahí, porque siempre está el miedo que alguien te puede ver, más que nada la reunión era como ese el objetivo, era informativa, aclarar como información falsa de que pillaron a los ladrones, de que el municipio no hace nada, o que las autoridades no hacen nada, porque igual el Javier dijo eso que finalmente los vecinos que digan que nadie hace nada de eso, de lo que está ocurriendo, es como el ejemplo del fútbol como el que levanta la mano siempre es el que está offside", los que estábamos en la reunión son los que de alguna manera se interesan por el tema, es a los que les interesa lo que está pasando, o dar antecedentes, pero no el que finalmente no hace nada, porque es re fácil decir las autoridades no hacen nada por el tema de los robos, y yo como vecino tampoco soy mucho aporte más que tirar esa frase, en una Javier dice que la gente lo había llamado porque nadie hacía nada por los robos

Concejal Aviléz dice yo creo que aquí hay harta información, igual que la que está entregando el Alcalde, la que hemos recopilado nosotros, se han hecho reuniones con la Empresa referente a estos temas, esta información debería salir públicamente para eso hay redes sociales, hay una página que

me imagino que debe estarse actualizando con toda la información que está saliendo de los concejos, en todo caso no estoy cuestionando la reunión, pero me parece que hay información suficiente para entregar a la población para que se vaya formando la idea de que sí se hacen cosas, de lo contrario no estaría el generador de Los Choros, de Punta de Choros y en otros lugares, entonces se hace algo, se están haciendo gestiones y eso públicamente tiene que darse a conocer

Concejal Morales dice por ejemplo una vecina del Llano manifestó el problema de la conectividad dijo que se cortaba la luz y se quedaba sin internet y ella no entendía por qué ocurría eso, entonces eso ocurría el año pasado, Punta de Choros tenía su generador y las antenas de celulares tenían como funcionar, la gente de la Punta tenía conectividad, no así la de Los Choros porque no había generador, cuando llegó el generador se suponía que era solo para el pueblo de Los Choros y no los huertos, ahí se habló con CGE para conectar los huertos y eso funcionó, lo otro que se planteaba es porque no había alguien capacitado de acá de la comuna

Presidente Galleguillos dice la gente pedía que vuelva la oficina de CGE  
Concejal Morales dice por ejemplo se cortó la luz acá en La Higuera va el Lalo y levanta el generador de aquí en 20 minutos, en Los Choros otra persona

Presidente Galleguillos dice porque primero hay que detectar la falla  
Concejal Morales dice pero más allá de detectar la falla, porque además hay que llamar a Santiago para informar donde está el corte, es súper complejo

Concejal Aviléz dice encuentro que la eficiencia del Lalo es bastante buena y hay una gestión municipal, no es que estemos cruzados de brazos y nadie hace nada

Concejal González Rojas dice Germán trabaja con todos y comunicado con todo el mundo

Presidente Galleguillos dice en horarios que no le corresponde está el Lalo, y tampoco es su obligación, nosotros debemos tener buena comunicación con la empresa y juntos vamos a lograr que esto se solucione lo más pronto posible, no podemos hacer nada con el tema delictual que también lo mencioné en la reunión, la gente me dice cuando se corte al tiro mande gente a patrullar en el lugar donde están robando y qué pasa si los niños se encuentran con los ladrones y les pasa algo y los balean, sería nuestra responsabilidad, CGE dijo lo mismo porque dijeron "nosotros no andamos armados"

Concejal Aviléz dice la sensación que debe tener la comunidad es que aquí hay gestión ya sea del concejal o del Alcalde directamente

Concejal Morales dice en el último robo andaba una patrulla de CGE por eso no se concretó, solo se cortó Chungungo y Caleta Hornos

Presidente Galleguillos dice cuando empezaron a buscar al astrónomo como andaban los de la PDI se fueron los viejos, se fueron los ladrones para Monte Patria allá empezaron a aparecer los robos de cables y después volvieron acá, aparte que en los lugares muy oscuros, también en la carretera no se ve nada, hablaban de un dron y de noche no se ve nada, siempre los robos pasan de noche y sin luna, me habló Abel Lizana que es el nuevo coordinador de Seguridad Pública y reemplazó a Marion y él hablaba de un dron le dije ojo que si lo lanzan como solución, hay que saber la información que entregamos porque generamos .....

Concejal Morales dice si hubiese una especie de inteligencia como ocurre en el sur, si se trabaja bien se puede lograr, si se pone un helicóptero en la Tenencia de carretera en ruta 5 con un foco gigante y un piloto estable acá, igual es como una medida

Presidente Galleguillos dice hay que ser realista, si ven el helicóptero ahí no van a robar, pero lo que cuesta económicamente mantener un helicóptero acá

Concejal Aviléz dice el plan de comuna segura tiene un helicóptero en Serena y Coquimbo

Presidente Galleguillos dice esa reunión fue para informar el plan de Gobierno respecto a tema seguridad, como se habrán enterado por la prensa salió ranking de las comuna con más vulnerabilidad y quedamos en el lugar 136 y principalmente lo hablé con el Subsecretario es que el público flotante entra en la estadística, por eso quedamos bien alto, recordar que a la Reserva van 100 mil personas al año y Vicuña tiene 35 mil habitantes, eso nos permitió quedar en el ranking 136 en el grupo 2, la Subsecretaría de Prevención del Delito nos va entregar un monto de 30 millones de pesos año por medio dice decreto para generar proyectos de seguridad, a propósito que nos mandaron correo a todos los municipios para firmar el convenio, así que tuvimos la posibilidad de ser la primera comuna en Chile en firmar el convenio de seguridad, también fuimos a ver qué pasaba con la autorización, nosotros tenemos un proyecto del 2021 para la compra de la camioneta porque no se ha podido comprar, primero por falta de stock, después por el presupuesto , monto para lo que tuvimos como Concejo suplementar recursos, después no encontrábamos la marca porque en el

proyecto habíamos colocado que debía ser marca Toyota, tuvimos que cambiar las especificaciones técnicas , pero ahora ya nos autorizaron que podíamos comprar cualquiera y en estos días sale la resolución, muy pronto vamos a poder adquirir la camioneta de seguridad pública, está la gráfica, este proyecto nos va a permitir por ejemplo tener personal para hacer patrullaje preventivo como el que tuvimos para la pandemia, funcionó muy bien porque había alguien que recogía las inquietudes de la gente, eso nos permitiría contratar a una persona con responsabilidad administrativa, está la resolución que permite hacer patrullaje mixto con Carabineros, que puedan ir juntos a hacer patrullaje, pero mientras no tengamos los medios, ni el personal no podemos hacerlo, pero se puede contar los días jueves, viernes y sábado, pero somos la primera comuna en firmar el convenio, eso obviamente es una buena gestión de parte de nuestro equipo; por último el bus eléctrico es un proyecto que estamos postulando a la Circular 33 del Gobierno Regional, con ustedes dimos de baja el bus, ese proyecto se formuló, se postuló, se entregaron todos los antecedentes que se requerían, el Gobierno Regional nos sugirió que fuera eléctrico, así que lo formulamos eléctrico, pasa a Core mañana 13 de Junio, monto total son como 540 millones de pesos, pasando por el Core se compra, hay que instalar una estación de carguío, estamos a la espera de que pase con el Core para que sea aprobado, está avanzando también lo del otro camión de la basura que estaba pendiente; por último para el miércoles a las 11 de la mañana estamos planificando la reunión en Punta de Choros en la sede del Gremio con quienes la solicitan las emprendedoras de Punta de Choros, pero era imposible armar una reunión en dos días, la idea es poder establecer un punto donde se genere la entrega de servicios gastronómicos, Corfo tiene toda la intención de levantar un proyecto, de poner las lucas para hacerlo, pero si no tenemos claro donde, no se puede hacer nada , vamos a hacer una reunión de coordinación donde tenemos invitado a Corfo, al Gremio de Pescadores, a la Comunidad Agrícola, Conaf y el Municipio en sede del gremio ; eso tengo para informar, cualquier otro punto lo vemos en varios

Se da término a punto N°4 de la tabla

## **En tratamiento punto N°5 de la tabla Varios**

Concejal González Alarcón dice no tengo puntos

Concejal Aviléz dice se está haciendo la vereda en Punta de Choros, está gran parte hecha de la vereda

Presidente Galleguillos dice proyecto Ministerio de Vivienda, evacuación tsunami

Concejal Aviléz dice ver la posibilidad de algunas conversaciones extraoficiales con algunas personas de la Comunidad Agrícola me han manifestado puntualmente la señora Romanina que ha conversado con la Empresa, ver la factibilidad de poder pavimentar la primera calle, hacer la gestión, según lo que ha manifestado ella abarata los costos casi en un 50%

Presidente Galleguillos dice puede ser, el problema es que ese contrato no es nuestra, es del Serviu, no establece la pavimentación de la calle, establece la mejora de la calle con una carpeta de tierra pero bastante buena, pero hablé con la inspectora técnico Francisca que es la ITO del proyecto, en el fondo el proyecto no financia pavimentación de calles entonces no se puede, lo único que financia calles son los pavimentos participativos, lo que van a hacer ellos porque el diseño de la pavimentación de la calle está listo, entonces ellos nos van a proveer el diseño una vez que este proyecto esté terminado para postularlo a pavimentos participativos el próximo año, porque por plazos ya no podemos este año

Concejal Aviléz dice como siempre se apunta a quien entrega la información, en este caso la señora Romanina yo lo comparto acá en el Concejo y lo dejo acá

Presidente Galleguillos dice ya lo hablamos, además recuerden que la pavimentación de las calles debe estar supeditada a la normativa de las redes de agua, ahí si bien es cierto se hicieron las veredas, pero no sé si ya se adecuaron las redes de agua que ese proyecto lo estaba haciendo otra empresa, cuando se hizo la reunión de coordinación acá un día les dije pónganse de acuerdo y hagan las obras de adecuación de redes de agua para que las veredas se puedan hacer, es probable que ya se hayan hecho esas líneas, se coordinó en un inicio, aprovechemos de verlo el miércoles

Concejal Aviléz dice lo había conversado con la gente de la junta de vecinos este tema, pero si vi que hay harto levantamiento de tierra donde están los puntos de la conexión del agua, se hizo en todo el pueblo

Presidente Galleguillos dice recuerden que se van a reubicar todas las líneas de agua , porque para pavimentar la DOH debe emitir un certificado que las redes de agua están normadas, pero primero se deben terminar las obras de redes de agua, sé que es un anhelo muy grande de toda la comunidad, de hecho yo también lo he querido siempre, pero un año más y lo hacemos, porque estando las veredas construidas, las redes ubicadas, el colector de alcantarillado listo, vienen pavimentos participativos, pero eso tiene plazo de postulación de proyecto y para presentar los proyectos debe estar todo listo

Concejal Morales dice ese día de la reunión un intercambio de palabras con Francisco, tengo entendido que le mencionó el tema de la retroexcavadora por arreglo de la quebrada, que los vecinos ya lo han demandado en cartas, solicitudes, en todo, claro como la reunión no fue, del municipio no fue don Carlos, no se formalizó la solicitud

Presidente Galleguillos dice esta semana mando oficio a la DOH para que ellos nos respondan, si ellos nos responden que no pueden hacerlo tendremos que meter nuestras máquinas, pero insisto nosotros no somos los llamados a hacerlo, porque si nuestras máquinas, si nuestra obra genera un daño mayor

Concejal Morales dice por qué pensar que lo vamos a hacer mal, hay que hacerlo bien, la intervención de parte del municipio que venga y quede la crema, como que ese es el riesgo

Presidente Galleguillos dice porque a lo mejor vamos a evitar que el agua se meta a las casas, pero se puede meter el agua a los huertos más abajo

Concejal Morales dice una vez llegando a la quebrada ya se va a ir

Presidente Galleguillos dice puede ser, es más que nada que alguien atribuya "claro ahora me tocó a mí por la obra que el municipio hizo ahí", usted puede decir "Alcalde usted está hilando demasiado fino", pero hay que hilar fino porque después llegan la demandas, insisto porque no es facultad nuestra hacer eso , porque hay un organismo para hacer eso, insisto DOH esta semana y lo apuramos, voy a gestionar que nos responda pronto, a lo mejor la DOH nos va a decir no tenemos máquinas, sé que tienen recursos para máquina y van a hacer un trabajo como corresponde y con una empresa especializada

Concejal Morales dice la DOH envió un informe al Seremi del MOP sobre la canalización, cuando fuimos al Trapiche lo dijo Jorge Valenzuela, hay que ver quién va a colocar los recursos

Presidente Galleguillos dice entonces la gestión ya está iniciada, entonces el oficio lo voy a dirigir al Seremi, es un tema porque la última lluvia que no fue tan grande como la del 2015 y 2017 pero generó más daño que las otras más grandes

Concejal Morales dice tema del callejón

Presidente Galleguillos dice insisto, hay un tema ahí, la máquina retroexcavadora se le estaban instalando las calzas y se quebraron dos, la empresa atribuye a que fueron nuestros operadores, si esa misma calza después que se coloque va a ir a trabajar en un cerro, eso me decía Víctor "Alcalde como van a decir que producto del torque se rompió la calza, si esa misma calza después va a rajarse un cerro, esa calza venía mala", bueno las calzas estaban disponibles a partir de hoy en Finning para retirarlas, nosotros no podemos operar la máquina y decirle a la empresa que es garantía, pero es un tema que tenemos que solucionar, en rigor la máquina no está aun operativa

Concejal Morales ese trabajo del callejón del huerto lo que se pretende usar como desviación para la Fiesta de la Aceituna y así no anden por esas calles, porque por ahí se va a desviar los vehículos que no vengán a la Fiesta y se van por la quebrada, ahí descongestiona el pueblo, esos son los planes de Carlos Flores que dijo en la primera reunión

Presidente Galleguillos dice bueno ese es el motivo por el cual la máquina no se ha podido ocupar, ahora si este callejón se va a usar, hay que darle prioridad, a pesar que hay un montón de requerimientos de la máquina

Concejal Aviléz dice hicimos visita al Cefam con los concejales para conversar un poco con la señorita Claudia Vidal para informarnos un poco de como se está administrando, pero ver que falencias hay y de cómo podemos aportar como concejales, mi consulta es la siguiente ¿cuándo se define el director del Cefam?

Presidente Galleguillos dice ya está listo Emilio, firmé el decreto de nombramiento hace unos días

Concejal Aviléz dice el director del departamento ¿hasta cuándo tiene licencia médica?

Presidente Galleguillos dice Francisco está trabajando

Concejal Aviléz dice para coordinar con él una comisión de salud

Concejal González Rojas dice hoy tuve un llamado de Carlos Galleguillos me dice que lo estuvo wasapeando, igual hay muchos adultos mayores, encontré que había bastante escombros por el lado de la Iglesia, además

está la entrada a la casa por ese sector y ahora no puede llegar hasta ahí, además está la entrada al museo de la Iglesia, hay vecinos como Carlos Presidente Galleguillos dice está listo eso concejal

Concejal González Rojas dice sumarme a lo del concejal Urbano de la solicitud que pueda enviar alguna máquina para sector calle Marta Brunet donde está la casa de don Ramón Rojas hacia arriba, porque está muy mala esa calle, ayer se acercaron algunos vecinos a comentarme eso

Presidente Galleguillos dice estoy trabajando en una solución definitiva, pronto vamos a tener novedades, les comento vamos a firmar un convenio con Vialidad , porque esa calle está enrolada por Vialidad, de hecho lo vamos a invitar al próximo Concejo, se haría un reseo con provisión propia en 6 kilómetros, ellos mandaron una motoniveladora, pero está tan malo que hay que hacer relleno, como esta calle está enrolada se van a intervenir los 6 kilómetros con hormigón de Ramón Rojas para allá, es una subbase que es más que un relleno, de hecho hay que comprar materiales idóneos, 6 kilómetros desde ahí hasta casi el Barco y junto con ello se va pavimentar el camino al cementerio porque se va a firmar un convenio por ambas obras y se le va a adicionar la calle que está frente al Cesfam y se va a unir la entrada norte con la que va al cementerio, todo en asfalto, pero vamos a tener que colocar lucas nosotros

Concejal González Rojas dice sé que hay muchas situaciones de las mismas que tenemos en la comuna en distintas localidades y que sé que es difícil que usted disponga la máquina para toda esa cantidad de problemáticas e inquietudes

Presidente Galleguillos dice hay cosas que la máquina sola no soluciona, el callejón requiere relleno, ahí necesitamos un lugar donde sacar empréstito, transportarlo en camión, vaciarlo y luego meter la moto para nivelar todo ese material

Concejal González Rojas dice uno deja acá como evidencia que hay un compromiso con la comunidad con los vecinos que se acercan y que uno entrega las inquietudes acá

Presidente Galleguillos dice respecto a esta calle estamos buscando una solución definitiva, lo otro que mandé a ver que hay algunas casas que ya están conectadas al alcantarillado y aún siguen botando el agua, resulta que esa agua después va a generar pozos, zanjas, la idea es que si está el alcantarillado la gente bote el agua al alcantarillado como corresponde

Concejal González Rojas dice igual las otras personas que me hablaron por el arreglo del camino del sector de la Llanquita porque está pésimo el

camino y ahí se puede arreglar con moto; por último quiero de forma muy personal, pero a la vez también de parte de la comunidad porque mucha gente si lo ha manifestado y en muchas localidades en Punta Colorada , El Trapiche , sobre la vocación que ha entregado la doctora Claudia González, ella es extranjera con muy buena disposición a solucionar los problemas, rápida en el sentido de hacer rápido los exámenes a los pacientes, lo vi , todos salen súper contentos, creo que es una gran profesional y ojalá no se vaya tan luego, porque cuando a veces existe la mala convivencia dentro del lugar del trabajo

Presidente Galleguillos dice pero a veces se van por el maltrato del usuario Concejal González Rojas dice de todas maneras, así que felicitar a la profesional y ojalá la mantengamos mucho tiempo

Concejala Godoy dice respecto a la máquina retroexcavadora, ¿está operativa?

Presidente Galleguillos dice acabo de decir que no estaba operativa porque se quebraron dos calzas, pero la empresa las va a reponer y están listas para su retiro y una vez lista la vamos mandar a Los Choros para arreglar el callejón

Concejala Godoy dice el 25 de Junio tenemos la Fiesta de San Pedro, la calle está muy mala, nos complica para el baile, ojalá la puedan ir a reparar antes

Presidente Galleguillos dice vamos a tratar de tenerlo resuelto antes de eso concejala

Siendo las 12:58 horas y no habiendo más puntos que tratar, da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente Galleguillos.

MARIO PIZARRO BRUZZONE  
SECRETARIO MUNICIPAL